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Retour sur… 
La session à Paray avec l’OCH 

 
Du 19 au 23 juillet, une soixantaine de paroissiens de 7 

à 90 ans a participé à une session de la Communauté de 

l'Emmanuel “pour tous, avec ou sans handicap” à Paray-

le-Monial, en Bourgogne. Venus seuls, en famille ou en 

couple, avec des amis, pour la première fois ou pas, 

chacun a pu vivre un temps de ressourcement spirituel 

sur le thème “Recevez l’Esprit Saint”, avec la présence 

des Pères Aubert et Nathanaël. 

Au menu : prière, adoration, louange, messe, 

enseignements, témoignages, réconciliation, services, 

effusion de l’Esprit Saint, sans oublier les temps 

d’échanges et de rires lors des repas et autres moments 

conviviaux. Enfants et ados avaient leur propre 

programme, adapté à leur âge. Et des paroissiennes 

porteuses de handicap ont pu bénéficier d’un accueil 

adapté, grâce au soutien de l’Office Chrétien des 

personnes Handicapées (OCH) et aux paroissiens qui se 

sont rendus disponibles pour prendre soin d’elles. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Au final, chacun est reparti le cœur rempli de joie et de 

gratitude pour les liens fraternels et amicaux tissés ou 

resserrés, la bienveillance, les moments de partage et 

les découvertes. Comme le disait un des intervenants, 

"l’Esprit Saint est comme un parachute ; pour qu’il 

s’ouvre, il faut accepter de sauter ;-)". 

 Belle mission pour chaque baptisé que d’oser se lancer 

pour porter Jésus au monde ! 

 

 
 
 
 
  

Septembre - Octobre 2023 

Clément et Barnabé à la chaîne self de Paray. 
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Deux nouveaux séminaristes 

à la paroisse  

 

Samuel 

Bonjour à tous, 

Je m’appelle Samuel Kron, 

j’ai 28 ans, je suis arrivé 

cette année au séminaire 

de la communauté de 

l’Emmanuel après une 

année en propédeutique à Namur. J’aurai la joie de 

passer toute l’année dans la paroisse de Vélizy entre les 

clochers de Vélizy et de Jouy-en-Josas. Je fais partie de 

l’équipe d’accompagnement des catéchumènes de la 

paroisse.  

Pour vous donner quelques éléments de mon histoire, 

j’ai grandi en Vendée, à Noirmoutier en l’ile, dans une 

famille catholique pratiquante, entouré de 3 frères dont 

un faux jumeau (qui va se marier à la fin du mois). 

Jusqu’à mes 20 ans, marqué par la fin de ma classe 

préparatoire scientifique et mon arrivé en école 

d’ingénieur à Paris, je n’ai pas connu de soucis majeurs 

pour pratiquer et vivre ma foi, car j’ai toujours disposé 

d’un contexte favorable. Mais je n’avais pas fait non plus 

de rencontre personnelle avec le Christ. Si bien qu’à 

mon arrivée à Paris, d’un côté déraciné de ma famille et 

de mes relations catholiques, et de l’autre face à une vie 

nouvelle et toutes les options qui se présentaient à moi 

(vie étudiante, etc.), j’ai pris petit à petit de la distance 

avec ma foi. Je n’allais bientôt plus à la messe 

dominicale. 

Heureusement, à la fin de cette année-là ont eu lieu les 

JMJ de Cracovie en Pologne. J’ai décidé sur un coup de 

tête (motion de l’Esprit Saint !) de m’y inscrire avec la 

communauté de l’Emmanuel, sans connaître personne. 

Là-bas j’ai rencontré le Christ, d’abord par une effusion 

de l’Esprit Saint, dans laquelle j’ai senti en moi que Jésus 

existait et qu’il m’aimait et aussi à travers la fraternité 

vécue avec les autres jeunes. 

A partir de cette rencontre, j’ai débuté un long chemin 

de conversion qui m’a permis petit à petit d’apprendre 

à connaître le Christ et me mettre à sa suite. 

Notamment grâce au groupe de prière de la Trinité à 

Paris où j’ai servi de nombreuses années et le pôle jeune 

de l’Emmanuel. J’ai appris à prier, à écouter Dieu dans 

le silence de mon cœur. Et petit à petit j’ai été rendu 

capable d’entendre son appel, cela m’a demandé du 

temps. Le Seigneur a dû être patient. Mais par de 

multiples signes et prodiges accompagnés d’autant de 

paix et de joie, Jésus m’a montré qu’il m’accompagnait 

aujourd’hui sur le chemin du sacerdoce. Me voici donc 

en première année de séminaire avec cette parole sur 

les lèvres et sur le cœur : « Seigneur, à qui irais-je ? Tu 

as les paroles de la vie éternelle. » (Jn 6, 68). 

Je vous remercie par avance pour toutes vos prières qui 

ne manqueront pas de me soutenir sur ce beau chemin, 

je prie pour vous également. 

 

Grégoire 

Je m’appelle Grégoire, 

j’ai 25 ans et je suis en 

première année de 

séminaire (année de 

philosophie), pour la 

communauté de 

l’Emmanuel et le 

diocèse de Lyon. Avant 

de rentrer au séminaire, j’ai fait des études d’ingénieur 

dans le domaine de l’énergie et j’ai pu travailler un an 

dans ce secteur.  

Je me suis posé la question de devenir prêtre quand 

j’étais adolescent. Lors d’une messe, en voyant le prêtre 

célébrer, cette question est venue « pourquoi pas moi ? 

», et elle est restée pendant toutes les années qui ont 

suivi. J’ai cheminé avec ce désir de me donner 

radicalement, pour Jésus et pour le monde. Je voyais 

que la messe était un lieu où j'aimais particulièrement 

servir car je pouvais être proche de ce miracle, Jésus est 

présent par les mains du prêtre. 

Un verset de l’Évangile qui m’a accompagné tout au long 

de mes études d’ingénieur est : « Celui qui veut marcher 

à ma suite, qu’il renonce à lui-même, qu’il prenne sa 

croix chaque jour et qu’il me suive » (Lc 9,23). Je l’ai 

prise comme un encouragement de Jésus à le suivre 

tous les jours, avec mes pauvretés. 

 

 

  

Aux JMJ de Cracovie, j’ai 

rencontré le Christ ! 

Pourquoi pas moi ? 
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Zoom sur… 
Le nouveau baptistère de 

l’église de Vélizy  

 

Ou plutôt, le très ancien baptistère, retrouvé sans son 

socle dans la cave de la paroisse, et confié à une équipe 

spécialisée dans la conservation des Antiquités et objets 

d'art, pour être restauré. 

La vasque de Fonts Baptismaux en marbre rouge 

(brèche) du XVIIe siècle, était dans un état médiocre de 

conservation. 
Il a fallu, dans un premier temps, enlever toutes les 

salissures incrustées dans le marbre, puis combler à 

l’aide de résine époxyde teintée dans la masse, les zones 

qui avaient été abimées. Les parties manquantes ont 

été réalisées de façon illusionniste. Après les 

interventions de reconstruction et ragréage, une cire 

microcristalline de protection a été appliquée, et la 

surface polie au tampon de coton. Tout ce travail 

méticuleux et précis a permis à cette ancienne vasque 

de retrouver son éclat et sa beauté d’antan. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Un paroissien, architecte, a dessiné le socle, qui a été 

ensuite réalisé par un métallier et ferronnier parisien. 

Ce dernier a également fabriqué une cuve métallique 

pour que l’eau servant pour les baptêmes ne coule pas 

sur le marbre et puisse être vidée sans difficulté. C’est 

également ce même ferronnier qui a réalisé le pied de 

la croix, installée à côté du nouveau baptistère, juste 

avant l’été. 

Alors maintenant, faites passer l’info : le baptistère 

fonctionne bien, et le baptême est possible à tout âge ! 

 

L’école des disciples 

missionnaires (EDM)  

 

Après avoir fait partie des Petits Groupes, ils sont 42 à 

s’être lancés dans l’aventure de « l’Ecole des Disciples 

Missionnaires » : 31 participants et 11 

accompagnateurs se sont retrouvés il y a quelques jours 

pour débuter ce parcours. 

Peut-être êtes-vous passé à côté de cette nouveauté de 

la rentrée, voilà quelques explications sur ce qu’est cette 

école : 

L’école des disciples missionnaires (EDM) cherche à 

répondre à la vision missionnaire de Jésus, à la fin de 

l’Évangile selon saint Matthieu, qui donne aux apôtres 

l’ordre « de faire des disciples ».  

 

« Allez ! De toutes les nations faites 

des disciples » 
Mt 28, 19 

 

Aujourd’hui, l’Eglise, sous l’impulsion du Pape François, 

nous relance dans l’exigence de nous inscrire dans cet 

élan à former des communautés de « disciples 

missionnaires ». 

L’EDM n’est pas une formation. C’est une école de 

conversion pour les paroissiens qui souhaitent devenir 

davantage des disciples missionnaires du Christ. Elle 

veut proposer un parcours sur une année, avec en 

moyenne deux à quatre rencontres par mois, pour 

recevoir la miséricorde du Père, le salut du Christ et la 

force de l’Esprit Saint qui transforment en disciples 

missionnaires. Un pèlerinage à Lisieux est également 

prévu. 

Elle est animée par des responsables membres de la 

communauté de l’Emmanuel, avec une équipe de 

paroissiens. Le Père Nathanaël accompagne l’équipe. 

Pourquoi choisit-on de faire l’EDM ?  

• pour grandir dans la foi et la vie chrétienne, en 

mettant le Christ au cœur de sa vie, en 

cherchant à l’écouter et l’imiter en vivant ainsi 

davantage son baptême : être disciple 
• pour participer à la mission de l’Eglise dans le 

souffle de l’Esprit, en transmettant la joie de 

l’Évangile, en vivant, ainsi davantage sa 

confirmation : être missionnaire. 
L’EDM : une belle année à vivre, pour aller tous 

ensemble, vers Dieu.  
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Témoignage 
JMJ Lisboa 2023  

 

L’été 2023, j’ai eu la chance de participer aux Journées 
Mondiales de la Jeunesse au Portugal. Avec une 
quinzaine de jeunes de la paroisse, accompagnés du 
Père Nathanaël. 
Nous sommes partis avec la route de l’Emmanuel. Nous 
sommes passés par Saint Jacques de Compostelle, 
Coimbra, Fatima avant d’arriver à Lisbonne pour la 
semaine avec le Pape François. Pendant ces deux 
semaines, j’ai pu rencontrer des milliers de personnes 
d’origines différentes, tous unis par l’amour de Dieu.  
 
Cela nous a également permis de nous découvrir nous 
les jeunes de la paroisse et de créer un groupe, avec 
beaucoup d’entraide et de partage.  
Les JMJ sont un moment coupé du temps, où nous 
oublions notre quotidien et vivons à fond ces temps de 
prière, de louange, de rencontres. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pour ma part, des moments fort m’ont marquée, 

comme le dernier week-end avec le Pape tous réunis 

dans un seul lieu pour prier avec lui. Voir que nous avons 

des millions de frères et sœurs dans le monde entier, 

que nous ne sommes pas seuls.  

Mon deuxième temps fort, est la veillée miséricorde à 

Coimbra, où j’ai ressenti la présence du Christ avec 

nous. J’y ai reçu des réponses à mes doutes, mes 

questions. 

Cela m’a fait grandir dans ma Foi, et donner l’envie de 

partager. Nous pourrons tous vous dires que ces deux 

semaines ne sont pas reposantes, mais vous rentrez 

chez vous avec une joie immense et l’envie de la 

transmettre. 

Alors allez-y ! Allez vivre ces JMJ dès que vous le 

pourrez ! 

 

Si on chantait 
 
 

 

Bonjour à tous !  

Je m’appelle Anne, je suis un peu nouvelle dans le groupement mais vous m’avez 

peut-être déjà vu chanter aux concerts Viens & Vois (c’est la 3e édition cette année 

et nous vous attendons les 16 et 17 décembre !) ou animer la messe à Vélizy. 

J’ai connu la paroisse grâce aux frères Hellot (Christophe et Guillaume), et la joie et 

la fraternité qui se dégagent des célébrations m’ont enthousiasmée. Je me suis dit 

: « ces paroissiens-là, ils savent louer de tout leur cœur et de leur voix ! ». C’est un 

beau trésor que vous avez là, mis en valeur et cultivé par l’équipe des animateurs 

de chant et des instrumentistes. En tant que chanteuse, professeur de chant et 

chantre (le tout à plein temps depuis cette rentrée), la liturgie est mon lieu de 

prédilection. J’ai donc accepté avec joie la mission confiée par le père Fabrice de 

former 17 animateurs des 4 clochers pour les aider dans la pratique de leur précieux 

service. Bravo à eux pour leur engagement et merci pour votre accueil ! 

 

 


